

COLOMBIA

SALIDA EL 12 DE NOVIEMBRE



16 días
15 noches

VIAJE EN GRUPO COLOMBIA

Su ubicación estratégica en el corazón del continente americano, en la línea ecuatorial, lo convierte en un paraíso durante todo el año. Por algo ha sido declarado “Mejor destino turístico del mundo para 2020”.

Un viaje muy interesante y variado, en el que conoceremos, ciudades como Bogotá. El eje cafetero con sus coloridos e históricos pueblecitos. Ruinas arqueológicas en medio de la naturaleza. Y terminaremos en la histórica Cartagena de Indias, considerada la ciudad más bella de América, y fundada por Pedro de Heredia en 1533.

Acompañados por MARTA VIDAOR.

VIAJE EN GRUPO COLOMBIA

ITINERARIO

DÍAS	TRAYECTOS
12/11/2020	ESPAÑA – BOGOTÁ
13/11/2020	BOGOTÁ
14/11/2020	BOGOTÁ – SAN AGUSTÍN (Vuelo)
15/11/2020	SAN AGUSTÍN
16/11/2020	SAN AGUSTÍN – POPAYÁN
17/11/2020	POPAYÁN
18/11/2020	POPAYÁN – BOGOTÁ (Vuelo) – LEYVA
19/11/2020	LEYVA – BARICHARA
20/11/2020	BARICHARA – PEREIRA (Vuelo)
21/11/2020	PEREIRA (PIJAO)
22/11/2020	PEREIRA – EJE CAFETAL – FILANDIA – SALENTO
23/11/2020	SALENTO – PEREIRA – CARTAGENA (Vuelo)
24/11/2020	CARTAGENA DE INDIAS
25/11/2020	CARTAGENA DE INDIAS
26/11/2020	CARTAGENA – BOGOTÁ – MADRID
27/11/2020	MADRID – SAN SEBASTIÁN



12 Noviembre (Jueves) – ESPAÑA – BOGOTÁ

Salida en bus sobre las 06,00 con destino Bilbao. Trámites de facturación y embarque. Salida en vuelo de Iberia a las 09,25 con destino Madrid. Llegada a las 10,35 y enlace con el vuelo de Avianca a las 15,40 con destino Bogotá. Comidas a bordo.

Llegada al aeropuerto El Dorado a las 20.10 (hora local).

Recepción, traslado al HOTEL CITÉ 4*, y alojamiento.

13 Noviembre (Viernes) – BOGOTÁ (Desayuno y Comida)

Desayuno buffet y alojamiento en el hotel.

Hoy efectuaremos una visita de día completo a la ciudad.

Por la mañana conoceremos La Candelaria, el centro histórico de Bogotá. Este barrio antiguo, de gran importancia patrimonial y cultural, está formado por viejas “casonas” de influencia española, con ventanas de hierro, gruesas puertas de madera, balcones, y patios internos con hermosos jardines ocultos. Visitaremos la Plaza de Bolívar, donde se encuentra ubicada, justo en el centro, la estatua de Simón Bolívar, el Libertador.

Continuaremos con la visita al Museo Botero, que alberga obras donadas por el artista, y otras de Picasso, Renoir, Dalí, Matisse, Monet y Giacometti, por mencionar algunos.

Seguiremos con el Museo del Oro, que cuenta con casi 32.000 objetos de oro y 20.000 en piedra, cerámica, textiles, y piedras preciosas de los Quimbaya, Calima, Tairona, Sinú, Muisca, Tolima, Tumaco y culturas del Magdalena; es considerada la colección más importante de este tipo en el mundo, y está abierto desde 1939. En 2007 el museo fue totalmente renovado, por lo que es posible disfrutar de una experiencia interactiva. El museo pertenece a la Red Internacional de Museos (ICOM).

Tras el almuerzo, subiremos en teleférico hasta el Santuario de Monserrate, uno de los símbolos de Bogotá, desde donde se puede disfrutar de la maravillosa vista panorámica de la ciudad por un lado, y de la cordillera de los Andes por otro.

Terminaremos el día por la zona norte de la ciudad, La Carrera 7, una de las principales avenidas de Bogotá. En la época colonial, era la Vía Real del Comercio, y era la salida principal del norte hacia las minas de sal. A lo largo de esta avenida, se pueden apreciar los contrastes de la ciudad, pasando por varios estilos de arquitectura, con influencias de todo el mundo, y combinado con toques de nuestros antepasados precolombinos.

Pasaremos por parques; el Centro Internacional; el Museo Nacional; zonas comerciales, gastronómicas y de entretenimiento, como la Zona Gourmet o Zona G, la Zona T y la Zona Rosa.

14 Noviembre (Sábado) – BOGOTÁ – SAN AGUSTÍN (Vuelo) (Desayuno)

Desayuno buffet en el hotel.

A media mañana, traslado al aeropuerto (una hora), para salir en vuelo de Satena a las 15,03 con destino Pitalito.

Llegada a las 16,25, y traslado hasta San Agustín (30 Km al sur, sobre 1 hora), por carretera pavimentada. Este pintoresco trayecto, permite disfrutar de las extensas planicies aluviales del valle del río Magdalena, con un desnivel que va desde 700 a 1.730 metros sobre el nivel del mar, a una agradable temperatura de apenas 20°C. Durante este viaje observaremos la represa de Betania, la Ceiba de la Libertad, y el Cañón del Pericongo.

Llegada a San Agustín y alojamiento en el HOTEL AKAWANKA LODGE 3*.

15 Noviembre (Domingo) – SAN AGUSTÍN (Desayuno y Comida)

Desayuno buffet y alojamiento en el hotel.

Por la mañana, visita al Parque Arqueológico de San Agustín, declarado Patrimonio Mundial de la Humanidad por la UNESCO en 1995. Aquí observaremos uno de los grandes misterios de las civilizaciones precolombinas, el mayor conjunto de monumentos religiosos y estatuas en piedra, talladas de acuerdo con la mitología de los escultores indígenas en Sudamérica. Creadas por manos humanas y levantadas sobre la meseta por una civilización, de la cual no se conoce su nombre, ni existe dato alguno acerca de su existencia, lo que hace que este lugar tenga una energía especial y un significado sagrado.

Podremos caminar sobre la ceremonial Fuente de Lavapatas antes de dirigirnos a la Terraza Lavapatas colina arriba, desde la que disfrutaremos de una extraordinaria vista campestre. Visitaremos también el pequeño Museo Arqueológico.

Después del almuerzo, visitaremos el maravilloso Macizo Colombiano, el espectacular desfiladero de piedra que obliga al río Magdalena a pasar por un cañón de 2.200 metros de profundidad.

Regreso a San Agustín (unos 30 minutos), y corta visita al pueblo.

16 Noviembre (Lunes) – SAN AGUSTÍN – POPAYÁN (Desayuno y Comida)

Desayuno buffet en el hotel.

Salida por carretera hacia Popayán, capital del departamento de Cauca. El trayecto, de unas 4 horas, con alguna parada, nos hará disfrutar de un paisaje montañoso y de altas planicies típico de los Andes, ya que cruzamos la cordillera. Llegada a Popayán.

Tras el almuerzo, visita de medio día al centro histórico del pueblo, fundado en 1537. En los alrededores del Parque Caldas convergen los edificios religiosos y gubernamentales más importantes; así como algunos de los edificios

originales del pueblo, tales como la Torre del Reloj, considerado un símbolo de la ciudad, construido entre 1673 y 1682, y establecido en 1737. El recorrido continúa hacia el Puente de Humilladero, construido en 1873, el cual facilita el acceso desde el centro de la ciudad a El Callejón (actualmente, Barrio Bolívar) a través de una subida empinada, particularmente para aquellos peregrinos que hacen su viaje de rodillas. Posteriormente, visita a la Iglesia de Santo Domingo, caracterizada por su estilo barroco, diseñada por el arquitecto español Antonio García, y comisionada por la familia Arboleda; la Iglesia de San Francisco, considerada la iglesia barroca más hermosa del pueblo; y el Panteón de los Próceres. Por último, visita al Museo de Arte Religioso, el cual cuenta con una interesante colección de arte religioso; la Casa Museo Mosquera, edificación de estilo settecento que perteneció al General Tomás Cipriano de Mosquera.

Regreso al hotel. Alojamiento en el HOTEL DANN MONASTERIO 4*.

17 Noviembre (Martes) – POPAYÁN (Desayuno y Comida)

Desayuno buffet y alojamiento.

El departamento del Cauca alberga las etnias mejor organizadas y representativas del país, y en esta ocasión, vamos a visitar Silvia, centro de la cultura Guambiana, ubicado en una templada área montañosa cerca de Popayán, lleno de fotogénicas construcciones, y rodeado de vastas plantaciones de caña de azúcar. Los indígenas Guambiano son una comunidad de 12.000 habitantes, que viven en pequeñas villas cercanas a Silvia.

Cada martes, el día del mercado, Silvia se transforma en un lugar alegre y colorido, cuando los indígenas Guambianos descienden al pueblo vestidos con sus trajes tradicionales llamados “anacos”, para vender frutas, vegetales y artesanías.

Tras el almuerzo, dispondremos de la tarde libre.

18 Noviembre (Miércoles) – POPAYÁN – BOGOTÁ (Vuelo) – LEYVA (Desayuno y Comida)

Desayuno buffet en el hotel.

Sobre las 06,45, traslado al aeropuerto de Popayán para salir en vuelo de Avianca a las 08,24 con destino Bogotá. Llegada a las 09,52, y salida hacia Zipaquirá, a 1 hora al norte de la ciudad. Aquí visitaremos la impresionante Catedral de Sal, una magnífica obra de ingeniería. El nombre de Zipaquirá evoca a Zipa, el cacique de la comunidad de los Muisca, y absoluto señor de las ricas minas de sal.

La visita comienza en un túnel que exhibe las 14 paradas del Camino a la Cruz, y que lleva al domo donde se puede observar la gran cruz esculpida en bajorrelieve; al final se encuentran las tres naves unidas por una apertura que representa el nacimiento y la muerte de Cristo, La Nave Central que es el altar principal, una cruz de 16 metros y la creación del hombre, estatua de mármol del escultor Carlos Enrique Rodríguez.

Tras el almuerzo, continuaremos nuestra ruta, durante una hora y media, para llegar a Villa de Leyva. Llegada y registro en el hotel.

Efectuaremos la visita de Leyva a pie. Fue fundada en 1572 por Andrés Díaz Venero de Leyva, el primer presidente del Reino de Granada. En tiempos coloniales, ésta tenía un papel muy importante por lo que tanto el virrey como su séquito pasaron mucho tiempo allí. Hoy en día, esta ciudad es una joya colonial donde se puede encontrar La Plaza Mayor con 14.000m² rodeada por casas de estilo español, pequeños callejones, calles de adoquín y la iglesia parroquial del siglo XVII. Traslado al HOTEL CAMPANARIO DE LA VILLA 3* y alojamiento.

19 Noviembre (Jueves) – LEYVA – BARICHARA (Desayuno y Comida)

Desayuno en el hotel.

Sobre las 08,00, visitaremos el Museo El Fósil, fundado en 1977 y ubicado a 5,5 km de distancia de Villa de Leyva. El museo fue construido exactamente en el lugar donde se descubrió un kronosaurus, reptil marino de más de 120 millones de años y 20 metros de longitud.

Tras esta visita, seguiremos ruta hacia Barichara. El trayecto dura unas 5 horas, incluyendo una parada en Socorro para el almuerzo.

A nuestra llegada a Barichara, sobre las 15,00, efectuaremos un recorrido de unas 2 horas a pie por el centro del municipio. La plaza principal está elegantemente rodeada por altas palmeras y follaje frondoso, y en el lado occidental del parque, se encuentra la Alcaldía, un verdadero edificio colonial con grandes balcones, columnas de piedra internas y el monumento a la Hormiga Culona en el centro del patio. Las iglesias más importantes son La Inmaculada Concepción y San Lorenzo Mártir con altares bañados en oro.

En la cima del municipio se encuentra la Capilla de Santa Bárbara, que fue construida a finales del siglo XVIII, y junto a ella hay un árbol de ceiba enorme. La Casa Natal de Aquileo Parra, el undécimo presidente de Colombia, es hoy en día un pequeño museo y también un centro de recreación para adultos mayores, donde pueden hacer artesanías. Hay algunos miradores desde donde se puede disfrutar de la vista hacia el valle del río Suarez, así como también hacia las calles del pueblo.

Alojamiento en el HOTEL BOUTIQUE HICASUA 3*.

20 Noviembre (Viernes) – BARICHARA – PEREIRA (Vuelo) (Desayuno y Comida)

Desayuno en el hotel.

Sobre las 08,00, traslado al aeropuerto de Bucaramanga. El trayecto dura unas 4-5 horas, incluyendo la visita al Parque de Chicamocha, donde se encuentra el majestuoso Cañón del mismo nombre. Abrió sus puertas en el 2006 y es el segundo cañón más grande del mundo. Atravesaremos el parque en teleférico (30 minutos), cubriendo una distancia de 6,3 km. Este teleférico es famoso, ya que es uno de los más largos en su clase, ubicado en el departamento de Santander, tierra de aventura y cultura, con sus profundos cañones y ríos efervescentes de variados

colores, cascadas que rompen a través de los bosques subandinos y tropiezan en el camino hacia las cuevas subterráneas.

A todo esto, hay que agregar la arquitectura y el urbanismo dejados por los españoles, por lo que hay una extensa red de 'caminos reales', conectando pueblos, gastronomía local inusual, y un carácter fuerte.

Disfrutaremos de un almuerzo en ruta.

Salida en vuelo de Avianca a las 14,45 con destino Bogotá. Llegada a las 15,57 y enlace con el vuelo de las 17,10 destino Pereira.

A nuestra llegada a las 18,10, traslado al HOTEL CASA SAN CARLOS LODGE 4*, y alojamiento.

21 Noviembre (Sábado) – PEREIRA (PIJAO) (Desayuno y Comida)

Desayuno buffet y alojamiento en el hotel.

Hoy visitaremos Pijao (a 1 hora y media/2 horas de Pereira). Pijao es la primera ciudad lenta de América Latina o Cittaslow, que significa que la ciudad está mejorando la calidad de vida de sus habitantes al ralentizar su ritmo general. Es una ciudad que mantiene su patrimonio cultural y la arquitectura de los siglos coloniales. Durante esta excursión visitaremos las casas históricas más emblemáticas de la ciudad, donde podremos interactuar con las familias, entrar a sus casas, y a sus hermosos jardines. Degustación de bebida típica, y almuerzo. La excursión termina con una visita a la plaza central y las calles más importantes de la ciudad de Pijao.

Regreso a Pereira.

22 Noviembre (Domingo) – PEREIRA (PIJAO) – EJE CAFETAL – FILANDIA – SALENTO (Desayuno y Comida)

Desayuno buffet en el hotel.

Sobre las 08,00, nos dirigiremos a una Finca de Café (45 minutos) para su visita.

Una vez lleguemos a la finca, el tour comenzará en compañía de un experto, que nos llevará por las plantaciones de Café Especial, enseñándonos cómo es el proceso desde la siembra, la recolección manual selectiva, y el despulpado. Después de esto, tostará los granos de Café Especial en un fogón de leña en la cocina típica, donde tendremos una auténtica experiencia cafetera. En el recorrido hay varias estaciones con miradores hechos en guadua (de la familia del bambú), desde los que podremos apreciar el paisaje cafetero y el entorno natural del lugar. Finalmente, pasaremos al innovador proceso de secado del grano de café y luego al beneficiadero.

Tras el almuerzo, nos dirigiremos al tradicional pueblo de Filandia, para disfrutar de un tour por la ciudad que incluye una vista de las casas coloniales, la Plaza de Bolívar y tiendas de café. Tendremos un tiempo libre para empaparnos del ambiente regional, y quien quiera, probar algunos de los licores locales (degustación no incluida).

Continuaremos ruta hasta Salento, donde cambiaremos el bus por “jeeps willys” (vehículo usado en la región para transportar personas y café) y, en unos 20 minutos, llegaremos al Valle del Cócora, ubicado en las montañas centrales del Departamento de Quindío, parte del Parque Nacional de los Nevados, y un lugar ideal para admirar la “palma de cera del Quindío” (Ceroxylon quincense), el árbol nacional de Colombia. Este árbol puede alcanzar una altura de 60 metros. En este lugar vive un gran número de especies de aves, en particular unos tipos de colibrís y el orejiamarillo o loro de palma (Ognorhynchus icteroti) que está en vía de extinción.

A nuestra llegada al valle en los jeep, descenderemos para realizar una caminata light y llegar hasta el Bosque Nublado, para disfrutar de la diversidad de flora y fauna. En el regreso al comienzo del parque (donde nos esperará el bus), cruzaremos el río Quindío por un sendero ecológico repleto de palmeras de cera, las más altas del mundo, y sabremos por qué los indígenas de este lugar adoraron este árbol.

Para cerrar el día con broche de oro, regreso en bus a la tradicional ciudad de Salento (10 Km.), para disfrutar de un tour, donde se visita la Plaza de Bolívar con sus coloridos balcones, la Calle Real, tiendas de artesanía y una vista de Cócora.

Traslado al HOTEL SALENTO PLAZA 3* y alojamiento.

23 Noviembre (Lunes) – SALENTO – PEREIRA – CARTAGENA (Vuelo) (Desayuno)

Desayuno en el hotel.

Traslado al aeropuerto de Pereira (unos 50 minutos) para salir en vuelo a las 15,29 con destino Bogotá. Llegada a las 16,25 y enlace con el vuelo de las 17,44 destino Cartagena.

Llegada a las 19,15 y traslado al HOTEL MOVICH CARTAGENA DE INDIAS 4*. Alojamiento.

24 Noviembre (Martes) – CARTAGENA DE INDIAS (Desayuno, Comida y Cena)

Desayuno buffet y alojamiento en el hotel.

Hoy efectuaremos un tour de día completo por la ciudad.

Comenzaremos con la vista a la Fortaleza de San Felipe, construido en honor al poeta de Cartagena, Don Luis Carlos López, quien se hizo famoso por su poema “A mi ciudad nativa”. Fue construido en el cerro San Lázaro para defender la ciudad de los ataques piratas. Daremos un paseo alrededor de la fortaleza, donde se puede apreciar cómo se construyó el castillo, las hazañas de ingeniería, sus túneles, las galerías subterráneas y los pasadizos.

Seguiremos con la Ciudad Vieja, para visitar el convento y la iglesia de San Pedro Claver, que fue construido a mediados del siglo XVII y debe su nombre al “apóstol de los esclavos”.

La visita de la mañana termina en la zona de las artesanías, llamada las Bóvedas, una colección de arcos construidos en la ciudad amurallada de Cartagena, utilizados hasta fines de la década de 1700 como armería y luego como una prisión en el siglo XIX. Hoy en día es un centro artesanal donde se puede apreciar la artesanía local.

Después del almuerzo, visita a la zona colonial de la ciudad, empezando en el Parque Bolívar, rodeado por grandes árboles, cuatro fuentes y la estatua del Libertador en el centro.

Alrededor de la plaza del parque se encuentra el Palacio de La Inquisición, reconocible por su puerta de estilo barroco a la entrada. Las reuniones del tribunal tuvieron lugar en el Palacio, y este albergó la prisión y las cámaras de tortura para los presuntos opositores de la Iglesia Católica.

Visitaremos el Museo Naval del Caribe, donde se encuentra escenificada de manera didáctica la historia de Cartagena de Indias desde sus primeros habitantes (indios Caribes), historia de la navegación y de la armada colombiana. Tiene permanentes exhibiciones relacionadas con la historia Militar Naval de Cartagena de Indias, la Navegación Universal, la fuerza Naval Colombiana, incluyendo información actual y renovada. El Museo se divide en dos grandes partes: Colonial y Republicana, con representaciones de cada era. La visita continúa con la iglesia de Santo Domingo y la Catedral.

Regreso al hotel para descansar antes de la cena en 1968 Salsa Show. Se trata de un restaurante que ofrece una gastronomía auténtica colombiana, donde los platos del menú tienen nombres representativos de la cultura caleña. Asimismo, ofrece durante la cena un espectáculo con bailarines y música en vivo. Está situado en el barrio Getsemaní, cerca de la Plaza de la Santísima Trinidad y el Parque Centenario.

25 Noviembre (Miércoles) – CARTAGENA DE INDIAS (Desayuno)

Desayuno buffet y alojamiento en el hotel.

Día libre para descansar en la playa, piscina, seguir callejeando por Cartagena, o efectuar alguna excursión opcional como Las Islas del Rosario.

Opcional Islas del Rosario (unos 100 Eur por persona, a reconfirmar):

Excursión de día completo hacia una de las islas del Archipiélago del Rosario, ubicada aproximadamente a 1 hora (45km) en lancha de Cartagena. Durante el traslado, observe los impresionantes y hermosos paisajes de las islas con sus aguas transparentes y suaves brisas. A la llegada a una de estas islas, tendrá tiempo libre para disfrutar de la playa, practicar snorkel (no incluido) y relajarse. El almuerzo se toma en la isla y por la tarde se regresa a Cartagena. Traslados incluidos.

26 Noviembre (Jueves) – CARTAGENA DE INDIAS – BOGOTÁ – MADRID (Desayuno)

Desayuno buffet y traslado al aeropuerto para salir en vuelo de Avianca a las 17,05 con destino Bogotá. Llegada a las 18,36 y enlace con el vuelo de las 21,20 destino Madrid.

Comidas y noche a bordo.

27 Noviembre (Viernes) – MADRID – SAN SEBASTIÁN

Llegada a las 13,35 (hora local) y enlace con el vuelo de Iberia destino Hondarribia a las 16,05.

Llegada a las 17,25 y traslado en bus a San Sebastián.

Llegada y fin de nuestros servicios.

COLOMBIA

VIAJE EN GRUPO

Precio por persona en habitación doble: **Desde 4.887 €**

Suplemento individual: **1.025 €**

ESTE IMPORTE INCLUYE:

- Todos los servicios indicados en el itinerario.
- Vuelos en clase turista, Emirates para los internacionales, y Air KBZ para los internos.
- Hoteles indicados en el itinerario.
- Traslado en bus privado San Sebastián-Madrid-San Sebastián.
- Traslados y excursiones con guía local de habla hispana.
- Transportes en vehículos privados con aire acondicionado.
- Acompañamiento del grupo por personal de nuestra organización (Para un grupo mínimo de 15 personas).
- Tasas en los aeropuertos.
- Seguro especial de viaje (enfermedad, accidente y equipaje) y de anulación (posibilidad de ampliación de coberturas, tanto en asistencia médica como en anulación. Rogamos consulten).
- Visado.
- Todas las propinas (maleteros en aeropuertos y hoteles, restaurantes, chóferes y guía).

ESTE IMPORTE NO INCLUYE:

- Cualquier tipo de extra efectuado fuera de este itinerario.
- Bebidas en ninguna comida o cena.

NOTAS:

- Este importe está calculado para un grupo mínimo de 15 personas, con el cambio del dólar/euro al día de la fecha, pudiendo sufrir variación por fluctuación en los cambios de moneda o aumento de las tarifas y/o tasas aéreas y carburante.
- Los horarios de los vuelos previstos para este recorrido pueden variar a lo largo de la temporada, por lo que se puede prever algún posible cambio en el itinerario, intentando mantener siempre los mismos días de duración del viaje.
- Para este viaje es imprescindible el pasaporte en vigor, con una validez superior a 6 meses desde la fecha de entrada al país, y visado.

- No se precisa ningún tipo de vacuna.
- Para la tramitación del visado, necesitaremos una fotografía tamaño carnet.

INSCRIPCIONES:

En el momento de la inscripción, deberá efectuarse un depósito de 900 € por plaza, junto con la fotocopia del pasaporte. **NO SE CONSIDERARÁ CONFIRMADA NINGUNA PLAZA, MIENTRAS NO SE HAYA EFECTUADO EL DEPÓSITO.**

EL RESTO DEL IMPORTE, DEBERÁ ABONARSE ENTRE LOS DIAS 09 y 13 DE SEPTIEMBRE, A LA ENTREGA DE LA DOCUMENTACIÓN

San Sebastián, Febrero de 2019

Llevamos incluido un seguro de anulación. A pesar de llevarlo incluido, simplemente para su información, les detallamos la relación de los gastos aéreos y terrestres:

GASTOS DE CANCELACIÓN COMPAÑÍA AEREA:

- Hasta 90 días antes de la salida: gastos de gestión del 10% sobre la cantidad depositada.
- De 89 a 21 días antes de la salida (emisión de los billetes): se consultará con la compañía, desde 150 Eur por plaza cancelada
- Dentro de los 21 días anteriores de la fecha de salida: penalidad del 100% sobre el billete aéreo más los gastos de gestión.

GASTOS DE CANCELACIÓN SERVICIOS TIERRA, del 17 Julio en adelante, variarán según la antelación que con que se cancele.